

## DAS IST UNS IM KINDERHORT „DIE ARCHE DER KINDER“ WICHTIG

Wir bieten den Kindern eine sichere und vertraute Umgebung, in der sie sich wohlfühlen können und so sein dürfen wie sie sind.

Wir treten den Kindern als Vorbild mit Achtung, Wertschätzung, Respekt und Offenheit an ihren Gedanken und Vorhaben stets interessiert gegenüber.

Wir bieten den Kindern eine anregende, ansprechende Umgebung, die zum Experimentieren und eigeninitiativen Handeln einladet.

Wir geben ihnen viel Raum und Zeit fürs Freie Spiel. Dabei stellen wir den Kindern immer wieder anregende und vielfältige Materialien zur Verfügung, um ihre Aktivitäten oder Projekte nach ihren Vorstellungen umsetzen zu können. Je nach Bedarf geben wir den Kindern dafür auch die notwendigen Impulse. Sie haben so die Möglichkeit eigene Projekte zu entwerfen und mit unserer Hilfestellung an diesen zu arbeiten, sowie diese weiterzuentwickeln.

Durch die Beobachtung nehmen wir die unterschiedlichsten Interessen und Bedürfnisse der Kinder wahr. Daraus ergeben sich vielfältige Ideen für neue Materialien, die wir den Kindern zur Verfügung stellen, sowie Impulse und Angebote, die den Interessen der Kinder entsprechen. Diese Ideen werden von den Kindern teilweise auch entworfen, weiterentwickelt und nach ihren Vorstellungen umgesetzt.

Wir bieten den Kindern auch Projekte, Werkarbeiten und Angebote, an denen sie sich beteiligen können aber nicht müssen. Im Sommer verlegen wir unser Atelier öfters auch auf die Terrasse oder in den Garten.

Die Kinder haben die Möglichkeit bestimmte Dinge selbst zu entscheiden und haben bei uns auch ein Mitspracherecht. Partizipation wird bei uns im Alltag gelebt - jede Meinung hat Gewicht.

Die Selbständigkeit der Kinder wird gefördert, bei den Hausaufgaben, sowie im Hortalltag.

Jeden Mittwoch haben wir bei (fast) jeder Witterung den Wald-Tag. Dabei gehen wir mit den Kindern in den Wald, auf die Wiese oder zum Bach. Für Forschungsarbeiten in der Natur haben wir Lupenläser und Lupenbecher. Nachdem Tiere genau betrachtet und erforscht werden, werden diese von den Kindern natürlich wieder freigelassen. Bei Regen dürfen die Kinder mit voller Montur (Regenjacke, Matschhose und Gummistiefel) in Pfützen springen und sich so richtig austoben.

Generell ziehen wir Aktivitäten im Freien vor. Allem bei schönem Wetter fast immer vor. Ausnahmen sind zum Beispiel Geburtstagsfeiern, bei denen der eigene bunte Regenbogenkuchen gebacken wird.

Herzensbildung und Förderung der sozialen Kompetenz ist für uns im Hort ein großes Anliegen.

Die Muttertags-Geschenke u. Vätertags-Geschenke herzustellen sind die einzigen Aktivitäten im Jahr auf die wir (im Normalfall) bestehen. Uns ist wichtig, dass die Kinder lernen sich Zeit für Menschen zu nehmen die ihnen nur das Beste wollen, auch wenn ihnen selbst gerade nicht danach ist.

Uns ist ebenfalls wichtig, dass wir die Kinder in ihrer Persönlichkeit bestärken, sodass sie mit Selbstsicherheit, Mitgefühl für andere Menschen, Optimismus und Mut durchs Leben gehen.

Wir begleiten und fördern die Kinder nach den neusten Erkenntnissen der Neurowissenschaften, Pädagogik und Psychologie da uns Fort- und Weiterbildungen, sowie eine qualitativ hochwertige Betreuung im Hort sehr wichtig sind.

Wir sind für Gespräche und Fragen jederzeit offen und verfügbar und leisten gerne Hilfestellungen bei Erziehungsfragen, sowie bei Pädagogischen Fragen und Anliegen.

Wir reflektieren unser eigenes Handeln und Tun regelmäßig auch in Teambesprechungen und respektieren die Eltern als Experten für ihre Kinder.

Wir sind den Kindern verlässliche Partner und stehen ihnen immer zur Seite, wenn sie uns brauchen.

Uns ist auch die gute Zusammenarbeit mit den Eltern, dem Team und dem Träger wichtig. Wir sind auch jederzeit offen für Anliegen, konstruktive Kritik oder Fragen. So ist es uns möglich uns stetig und bestmöglich als Team und Institution weiterentwickeln zu können, über den Tellerrand zu schauen und die Qualität der Institution aufrecht zu erhalten.